

Beschlussvorlage

Erarbeitet von (Amt): Haupt- und Sozialamt

Datum: 04.03.2011

TOP: 11

Sachbearbeiter/-in: Martina Spaller

Vorlagennummer: I/024/2011

Beschlusnummer:

Nr.	Beschluss-, Beratungsgremium	Öffentlichkeitsstatus	Sitzungstermin
1	Gemeinderat	öffentlich	12.04.2011

Betreff:

Beschluss über ein Logo der Gemeinde Schkopau und dessen Verwendung

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt in seiner Sitzung am 12.04.2011 das Logo der Gemeinde Schkopau (Anlage 1). Die Bildmarke (Anlage 1, Abbildung 1) und die Wort-Bild-Marke (Anlage 1, Abbildung 2) können gleichermaßen verwendet werden.

Vereine, Unternehmen, Institutionen und Einzelpersonen mit Sitz in der Gemeinde Schkopau können das Logo auf Antrag unentgeltlich nutzen. Der Bürgermeister wird ermächtigt, über Anträge auf Nutzung zu entscheiden. Ein Antrag ist abzulehnen, wenn zu befürchten ist, dass den Interessen bzw. dem Ansehen der Gemeinde Schkopau Schaden zugefügt werden könnte.

Sachverhalt:

Unsere Gemeinde mit ihren zwölf Ortsteilen hat eine stabile und zukunftsfähige Größe erreicht, die in den nächsten Jahrzehnten Bestand haben wird. Es war an der Zeit, sich über das visuelle Erscheinungsbild unserer Gemeinde Gedanken zu machen. Viele Städte und Gemeinden nutzen dafür einen Schriftzug bzw. ein Logo mit hohem Wiedererkennungswert.

Die Elemente des Logos sollten einen Bezug zur Gemeinde Schkopau haben.

Als erstes haben wir uns an den Hauptfarben der in unseren Ortsteilen existierenden Wappen orientiert. Wenn man sich diese ansieht, stellt man schnell die drei dominierenden Farben Blau, Grün und Gold fest. Diese sollten die Grundlage für das Logo bilden. Auf der Suche nach einem Symbol, welches unsere Vergangenheit und Zukunft charakterisiert, sind wir auf das Symbol „Plaste und Elaste aus Schkopau“ (mit Buna-Kolben) gestoßen. Die Wirtschaft ist die Basis für die Entwicklung unserer Gemeinde und ihre Leistungsfähigkeit.

Die Firma brain-scc aus Merseburg hat den Auftrag bekommen, aus diesen Elementen einen Vorschlag für ein Logo zu entwickeln. Das Resultat waren ein Logo ohne Schriftzug (Anlage), welches sich aus dem „Buna-Kolben“ entwickelt hat und ein Logo mit Schriftzug (Anlage), welches sich als Ausschnitt aus dem ersten Logo ableitet. Die Farbzusammenstellungen sind nicht zufällig gewählt. Die beiden zentralen blauen Flächen sollen die Gewässer symbolisieren, an die landwirtschaftliche Flächen (gelb) und Wiesen und Wald (grün) angrenzen. Das Logo charakterisiert die Verbindung zwischen der Wirtschaft und der Natur in unserer Gemeinde.

Beide Logos sollen zukünftig gleichberechtigt Verwendung finden und das visuelle Erscheinungsbild unserer Gemeinde prägen. Sei es auf Briefköpfen, Plakaten, Werbeartikeln, Fahrzeugen und ähnlichem. Die neue Webseite unserer Gemeinde hat den Anfang gemacht.

Vereine, Unternehmen, Institutionen und Einzelpersonen mit Sitz in der Gemeinde Schkopau sollen die Möglichkeit erhalten, das Logo auf Antrag unentgeltlich zu nutzen.

Finanzierung:

Die Ausführung dieses Beschlusses wirkt sich finanziell auf den Haushalt aus:

ja nein

Haushaltsjahr: _____

Haushaltsstelle: _____

Betrag: _____ EUR

einmalig jährlich

Deckungsmittel

- stehen auf der entsprechenden Haushaltsstelle zur Verfügung

- stehen nicht zur Verfügung

Anlagenverzeichnis:

Anlage 1 – Logo der Gemeinde Schkopau